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Intervenant-e-s des formations « Chef-fe de projet nature et environnement » et « Conseiller-ère en environnement » 

Un pré envahit par des néophytes est plus riche en biodiversité qu'un gazon 
anglais et pourtant on ne lutte pas contre les gazon anglais! 
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Qu’est-ce qui vous plait le plus dans votre 
activité professionnelle quotidienne ?     
La diversité des projet et des rencontres. 
 
Comment votre intérêt pour le sujet de votre 
cours a-t-il été éveillé ? Qu'est-ce qui vous 
passionne dans ce sujet ? 
Dans les années 1980 la commune a acheté une 
ancienne tourbière. Avec des bénévoles nous 
nous occupions de l'entretien, entre autre de la 
lutte contre les Solidages nord-américain. 
Expliquer aux gens que les néophytes sont 
parmi nous et que c'est une illusion de vouloir 
les éradiquer mais qu'il faut les gérer en fonction 
des problèmes qu'elles occasionnent. 
 
Votre parcours professionnel en quelques 
phrases 
Enseignant primaire et diplômé en biologie de 
l’Université de Fribourg, je fonde en 1998, le 
Bureau d’écologie Jacques Studer, un bureau 

d’étude et de conseil actif principalement dans 
les cantons de Berne, Fribourg et Vaud. Le 
bureau dispose d’un large volet de 
compétences., allant de la revitalisation de 
marais à l’élaboration de concept de réseaux 
agroécologique en passant par la réalisation de 
plans d’eau pour batraciens. Je dispose 
également d’une grande expérience dans les 
domaines de la promotion de la biodiversité en 
milieu bâti et de l’éducation à l’environnement. 
 
Pourquoi recommanderiez-vous une formation 
continue dans le domaine de l'environnement? 
Dans le domaine de la protection de 
l'environnement la bonne volonté ne suffit pas, il 
faut aussi des connaissances.

 


